

INTERNETRECHERCHE

Unbekannte Wesen

Um Männer zu verstehen, gab es in vorsintflutlichen internetfreien Zeiten einfache Grundregeln, die das Zusammenleben vereinfachten: 1. »Männer denken nur an das Eine« (klar) und 2. »Männer interessieren sich nur für Frauen, Autos und Fußball«. Nun ist aber alles viel komplizierter geworden, die Ratschläge, wie man es mit Männern am besten aushalten kann, springen einem schon entgegen, wenn man lässig auf dem Sofa liegend an dem neuen (Frauen-)iPad rumsfummelt.

Die Online-Versionen von Frauenzeitschriften sind hier die erste Adresse, zum Beispiel bei Glamour.de mit der Rubrik »Männer verstehen. So durchschauen Sie das unbekannte Wesen.« Oder hier, bei der Internetausgabe von »Myself«: »Wir lüften die letzten großen Männer-Mythen: Es gibt kompliziertere Organismen als Männer, Kugelfische zum Beispiel. Trotzdem geben die XY-Chromosomenträger immer wieder neue Rätsel auf: Sie sind zwar kommunikativer und kooperativer geworden, hocken aber immer noch ziemlich breitbeinig da und vergöttern ihre Mütter. Warum eigentlich?«

Allerdings kommen die Autorinnen von Frauenzeitschriften in der Regel auch so schnell zur Sache, dass Grundregel 1 (s.o.) direkt zur Anwendung kommt. Wer sich im Internet bewegt, ist ja höchstens drei Klicks vom ganzen Schmutz und Dreck entfernt, vor dem uns gerade die katholischen Pädagogen einst so gewarnt haben. Früher bedeutete es noch einige Mühe und merkwürdiger Ausreden (»Ich interessiere mich gerade sooo für Kochrezepte«), um einen Blick auf die entsprechenden Rubriken von Mutters Frauenzeitschrift zu werfen.

Sonnenblume84

Des Volkes Stimme ist heutzutage immer gut in entsprechenden Foren

nachzulesen, gerade zu solchen Beziehungsthemen. Und da scheinen Frauen sich einig zu sein: »Ich werde Männer nie verstehen. Erstaunlich, wo sie doch so einfach gestrickt sein sollen...«, meint etwa »Sonnenblume84« und »Schmetterling« behauptet: »Ich glaube, die sind manchmal tiefgründiger als man denkt« (Erdbeerlounge.de – immer eine Freundin online). Helfen kann vielleicht maenner.verstehenlernen.de, die »Webseiten für glückliche Beziehungen und gegenseitiges Verstehen«, die erholsamerweise ganz ohne das Eine auskommen können. Dafür werden typische Männerverhaltensweisen wie »Männer starren gerne ins Feuer« aufgegriffen – was wohl damit zu tun hat, dass die Männer in der Steinzeit müde von der Jagd kamen und sich dann nur noch ans Lagerfeuer setzen konnten. Moderne Interpretation: »Als Faustregel kann man sich als Frau merken, dass ein Mann, der frisch von der Arbeit nach Hause kommt, vor oder nach einem Abendessen mindestens eine halbe Stunde Feuerstarren muss – mindestens.« Die meisten Probleme liegen offenbar in der Kommunikation. Entsprechend gibt »ElitePartner.de – Akademiker und Singles mit Niveau« die passenden

Tipps, z.B. unter der Überschrift: »Männer und Frauen sprechen anders«: Eine typische Situation: »Schatz, wollen wir am Wochenende ins Kino gehen?«, fragt sie gut gelaunt, als er vor dem Fernseher sitzt. »Weiß nicht«, antwortet Schatz. Sie hakt nach: »Jeden Abend vor der Glotze ist doch öde. Lass uns mal was unternehmen.« Schatz raunzt barsch, er wolle nicht so weit im Voraus planen. Dann ist das Gespräch erstorben. Er sieht weiter fern. Sie schmolzt in der Küche und fragt sich, warum Männerverstehen so schwer ist. »Ein klassischer Fall von missglückter Kommunikation«, sagt Psychologin Lisa Fischbach. »Sie will Gemeinsamkeit schaffen, er fühlt sich vereinnahmt.« Also, wir können uns gut vorstellen, wie die restlichen Ratschläge von Psychologin Lisa Fischbach aussehen. Ähnliches kann auf der Seite frauensprache.com nachgelesen werden. Andere Seiten geben ein paar Tipps von Männern für Frauen, z.B. diesen (www.themenmix.de >Witziges >Männerregeln): »Wochenende = Sport. Du kannst es einfach nicht ändern.« – Erst recht nicht, wenn Fußball-WM ist.

Michael Sommer

Materialien für die Männerbildungsarbeit

Fotosprache Mannsbilder (1)

Eine Bildkartei im Format DIN A 4 mit 50 Schwarz-weiß-Bildern, entstanden aus einem Fotowettbewerb im Jahr 2004. 12 € zzgl. 4,50 € Versandkosten. Eine Kostprobe findet sich im Internet: www.bistum-augsburg.de/ba/dcms/sites/bistum/lebensphasen/erwachsenenalter/maenner/materialien/fotosprache.html Bestellung: Diözesanstelle der Kath. Männerseelsorge und Männerarbeit: Männerbüro Augsburg, Auf dem Kreuz 58, 86152 Augsburg, (08 21) 31 98 92-641, maennerbuero.augsburg@bistum-augsburg.de

DVD zur Männerarbeit

Man(n) arbeitet – Man(n) ist Vater – Man(n) glaubt
3 Filme mit insg. 50 Minuten, die einzeln bzw. in Ausschnitten z.B. als Gesprächseinstieg genutzt werden können. Männer und ihr Lebensumfeld im Raum München, in Frankfurt und Dresden wurden von der Journalistin Orinta Z. Rötting befragt: Herausgekommen sind ungeschminkte, ehrliche und erhellende Einblicke in das Leben von Männern heute.

Die DVD ist ab sofort zum Einzelpreis von 10 € + Versandkosten erhältlich. Kirchliche Arbeitsstelle für Männerseelsorge und Männerarbeit in den deutschen Diözesen e.V., Neuenberger Str. 3-5, 36041 Fulda, Tel. (06 61) 7 34 63, arbeitsstelle-maenner@t-online.de, www.kath-maennerarbeit.de/index.php?id=6